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В ПЕРВЫЙ КЛАСС — 
В ПЕРВУЮ ГИМНАЗИЮ

Будущее начинается со школы, поэтому так важно найти 
ту, которая одиннадцать лет будет вторым домом и на-
дежной опорой, социальным фундаментом и трамплином 
для личных достижений. О том, как стать частью Гимна-
зии № 1, рассказала ее основатель и бессменный директор 

Татьяна Аветовна Меркулова.
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Татьяна Аветовна, шансы попасть в первый класс 
в Гимназию № 1 у будущих школьников еще есть?
Прием у нас уже практически окончен, но мы 
все еще приглашаем талантливых деток на кон-
курсное собеседование — лушие будут учиться 
в Гимназии. Очень ждем жителей Геленджика и 
Кабардинки: опыт показывает, что многие за-
мечательные ученики приезжают к нам оттуда.
А на базе Гимназии организована собственная 
подготовка к школе?
Конечно, и на профессиональном уровне. Прак-
тически двадцать лет у нас есть развивающий 
детский сад — сюда мы приглашаем малышей 
от 3,5 лет. На Малоземельской несколько лет 
успешно работает детская академия «Вундер-
кинд», а на Севрюкова — дошкольне курсы 
«Всезнайка». Думаю, чем раньше начать при-
вивать ребенку любовь к открытиям, дать ему 
возможность социально адаптироваться — тем 
проще и интереснее ему будет учиться в даль-
нейшем!
Почему многие родители так стремятся отдать 
своих детей именно к вам?
Сегодня очень популярно слово «фишка». (Улы-
бается.) И у Гимназии их сразу несколько.
Во-первых, ребенок может находиться в нашей 
школе с половины девятого утра до шести — 

шести тридцати вечера. Помимо процесса об-
учения — а оно организовано исключительно 
в первую смену — существует целый спектр 
внеклассной школьной работы. Каждый ре-
бенок найдет себе занятие по душе: у нас есть 
кружки спортивной направленности — тхэквон-
до, футбол; танцевальные, хоровые ансамбли, 
классы вокала и изобразительного искусства, 
театральное английское общество, более 25 лет 
работает музыкальная школа. Все они прохо-
дят под крышей Гимназии, что, конечно, очень 
удобно. Во-вторых, в нашей школе работают 
группы продленного дня. Детям здесь помогут 
сделать уроки, отведут на все кружки, погуляют 
с ними в школьном парке, накормят вкусным 
обедом и ужином. Так что Гимназия — три в 
одном: образование, внеклассная занятость и 
«продленка».
Интересно, что при такой значительной нагрузке 
дети не устают.
Можно много говорить об образовательном 
процессе в начальной школе, творческом под-
ходе с элементами игры и так далее, но для меня, 
как для директора, очень важен распорядок 
дня, и неотъемлемая его часть — правильное 
питание вовремя. Прошел первый урок — дети 
отправляются на завтрак. В час дня по распи-
санию обед — на него у нас ходят даже те дети, 
кто не посещает внеклассные занятия. Питание 
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организовано непосредственно на базе Гимназии: 
мы сами все печем, варим, солим — и сами заку-
паем продукты у проверенных поставщиков. Все 
соответствует требованиям Роспотребнадзора. 
Этой системе уже более 25 лет, и результаты 
отличные! Считаю, что отчасти мы обязаны 
высокими учебными достижениями нашим до-
рогим поварам. (Улыбается.) Все они профес-
сионалы высшей категории и по-настоящему 
творческие люди.
Гимназия № 1 прославилась, возможно, лучшей 
углубленной программой изучения иностранных 
языков в городе. 
Действительно, с первого класса наши дети актив-
но изучают два языка — английский, по пять часов 
в неделю, и французский или немецкий — по два 
занятия. С таким запасом знаний, накопленным за 
11 лет, гимназисты оканчивают школу с прекрас-
ным потенциалом. Они готовы учиться в любом 
престижном вузе, осваивая будущую профессию 
еще и через иностранный язык. Такие специалисты 
особенно востребованы! Среди наших учителей 
английского, французского и немецкого есть как 
педагоги с внушительным стажем, так и много 
молодежи — что очень важно, потому что гаран-
тирует актуальность информации. И конечно, все 
они имеют опыт преподавания языка за рубежом. 
Еще одна ваша сильная сторона — широкий спектр 
учебных дисциплин и активное олимпиадное дви-
жение. Почему для вас это так важно?
Помимо «обязательных» предметов в расписании 
у нас значатся такие занятия, как этикет, информа-
тика, музыка и пение, изобразительное искусство, 
физкультура и танцы. Большой гордостью для 
меня и всего коллектива являются уроки робо-
тотехники — всего за несколько лет они дали 
грандиозные результаты. К тому же, занимаясь 
конструированием, дети с большим интересом 
начинают изучать английский язык — ведь в даль-

нейшем настоящий робототехник должен владеть 
им на хорошем уровне. Уже сегодня наши ученики 
участвуют во всероссийских и международных 
соревнованиях, комментируют свои инженерные 
книги на иностранных языках. Подобные тур-
ниры могут стать прекрасным трамплином для 
дальнейшего образования, потому что победы 
в них иногда дают значительные преференции 
при поступлении. Так, например, наш выпускник 
Коля Корякин стал студентом МГУ: победа в со-
ревнованиях от университета принесла ему 100 
дополнительных баллов по физике.
Этот год вообще стал для вас звездным — и не толь-
ко в робототехнике и роботофизике.
Цифры поразительные: 25 % учеников из 570 
стали призерами и победителями городских 
олимпиад по всем образовательным предметам. 
Девять человек — победители и призерых кра-
евых олимпиад. По-моему, это самый высокий в 
городе показатель. Недавно, кстати, в Кубанском 
государственном университете прошла олимпиада 
по иностранным языкам, и наши дети в очередной 
раз привезли дипломы за первые, вторые и третьи 

места за английский, французский и немецкий.
Удивительная результативность! Но как удается 
добиться таких высоких показателей?
Все дело в малой наполняемости классов. Когда 
в них всего по 12–16 человек, то проблемы с ин-
дивидуальной работой с детьми, с раскрытием их 
талантов не существует. Эта система функциони-
рует в Гимназии № 1 с первого по одиннадцатый 
год обучения, а у старшеклассников, к тому же, 
есть индивидуальный план согласно выбранной 
профориентации. А еще, хотя об этом часто 
забывают, критически важна психологически 
комфортная среда. Это первое, о чем мы поза-
ботились, открывая Гимназию 29 лет назад. Здесь 
легко и комфортно всем — и детям, и родителям, 
и учителям. Никто не носится по коридорам, не 
шумит, нет насилия ни в какой форме, работа-
ет профессиональная круглосуточная охрана. 
Главное в этих стенах — взаимное уважение, вос-
питанность, внимание и теплота, возведенная в 
абсолют. Только так можно создать успешное 
педагогическе сотрудничество между учителями, 
учениками и родителями. Мы все большая семья!


